

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de  
funeral y comunicados á precios convencionales.

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

## VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

## LA REGION

## POR CORTESIA

Solamente por no pecar de descortesía con un querido amigo nuestro que firmando con una S rompe una lanza á favor del Sr. Ballesteros en el número 839 de «El Independiente», vamos á

recojer algunos de sus conceptos para otorgarles el honor de la discusion ya que —por su escasa fuerza ni á la calidad de argumentos llegan— la opinion misma los habrá desvirtuado con solo sujetárles al más pequeño y superficial exámen.

Dois partes tiene el artículo en cuestion. La primera es una suscinta exposicion de consideraciones sobre lo que son las contiendas políticas, la historia contemporánea, la pasion de partido y el señor Ballesteros quien resulta para el articulista un ser sobrenatural, frase que ha dado pié, á que otro amigo nuestro (no político) sintiéndose de súbito poeta, exclamara:

Hoy que hasta al poder papal se dirigen golpes fieros, resulta que es Ballesteros un ser sobrenatural.

Esta parte que no tiene nada de particular la descartamos del asunto en gracia á la brevedad.

La segunda parte, que pudiéramos llamar de prueba, constituye un inútil esfuerzo del ingenio de nuestro querido amigo S para restar fuerza á los hechos consignados en nuestro artículo «Lo prometido es deuda.» A esta parte dedicaremos algunas lineas, en la inteligencia de que sabemos que como testigo de referencia el articulista de «El Independiente», nuestras razones que constituyen el relato exacto de los hechos como actores de los mismos, tendrá que someterlas á la piedra de toque del Sr. Ballesteros quien seguramente como buen político que es, tendrá cuidado sumo de callar lo que le convenga y así, entre unos que afirmen como los que escriben estas lineas y el señor Ballesteros que calle y se atenga á dar

la negativa á su defensor, la cuestion quedará por siempre sin resolver.

Sin embargo de esto y como la cortesía nos obliga á escribir, lo hacemos ratificándonos en todo lo dicho en nuestro citado artículo ya que es cierto y axiomático porque todo Orihuela lo sabe y no necesita de prueba, que el Sr. Ballesteros no ha dejado nunca de hacer política en esta ciudad, á pesar de sus declaraciones y protestas de antes y ahora, dejando incumplida la promesa hecha en la reunion del 2 de Mayo del 91 de apartarse de la política militante de Orihuela cuyo cacicazgo nunca pretendió ejercer á perpetuidad.

Y tanto no ha dejado de hacer política en Orihuela que durante la época de los notables en la cual se verificó la gestacion de la gefatura del Sr. Sarget, el antiguo cacique liberal no perdonó un dia á la defensa de su poder y de su influencia puesta ya entonces en grave peligro.

A parte de esta campaña de defensa, ¿quién desconoce su intervencion política en todos los hechos realizados de entonces á ahora?

Intrigaba y dividia á los notables por sí y por los fusionistas del Ayuntamiento. Impidió por hábil manera política que fuese alcalde el Sr. Torres (Don Federico) por si resultaba con tanta talla que oscureciera sus pasadas glorias administrativas; abogó porque lo fuera el señor Pescetto, porque siendo tan bondadoso resultaria un alcalde fácilmente manejable (Luego vió que el Sr. Pescetto era alcalde por si solo y buenos malos humores le ocasionó tan inesperado resultado.) Esto le llevó á á colocar aunque disimuladamente frente al Sr. Pescetto á los Sres. To-



rres y García Cubero, principalmente de este último en quien avivaba sus aspiraciones á la Alcaldía. ¿Qué más? El Sr. García Lidon (D. Escolástico), se ausentó de las sesiones municipales porque «él no había aceptado el cargo de concejal para sufrir la tutela de Ballesteros cuya mano se veía en todas partes.»

Si con todo esto que todos lo saben porque no es novela sino historia é historia contemporánea no aparece bien clara la intervencion nunca interrumpida del Sr. Ballesteros en la política local y el incumplimiento por tanto de su promesa será, un ciego quien no lo vea.

Que un redactor de *La Region*, concejal con los notables, suspendiera la publicacion de un periódico y dejara de asistir á las sesiones del Ayuntamiento, por consejo del Sr. Ballesteros, es en parte cierto y en parte inexacto.

Ese concejal redactor de *La Region* dejó de publicar «El Diario de Avisos» por consejo del Sr. Capdepon, no del Sr. Ballesteros, y dejó de asistir á las sesiones porque este último señor que había conseguido ya el fracaso político de los notables, manifestó á aquel concejal que se reservara hasta la constitucion del nuevo Ayuntamiento para lo que faltaban ya pocos meses de haberse celebrado las elecciones municipales en Mayo. Ahora bien; dicho concejal obedeciendo al Sr. Ballesteros ya que dejó de asistir á las sesiones, ¿no demostraba que todos, absolutamente todos sus actos eran consecuencia de su obediencia á su jefe?

Ya se vé como el argumento se vuelve contra el mismo que lo usa y como no afirmábamos un hecho inexacto al aseverar que con sus amigos, los fusionistas y con sus hechos propios el autor de todos los obstáculos hallados en su camino por el ayuntamiento de notables fué única y exclusivamente el antiguo jefe del partido liberal de la localidad.

Nunca hemos dicho por otra parte que el fracaso del Sr. García Cubero se debiera á la intervencion del Sr. Ballesteros.

Lo que pudiéramos haber dicho y lo decimos es, que siendo ya jefe el Sr. Sarget y siéndole á este nada adic-

to el Sr. García Cubero, el nombramiento de alcalde no vino sino como para que viniera la ruina de los pueblos con las consecuencias de la renuncia de alcalde que indujo á que se te habian de estorbar la marcha de un nuevo jefe.

En cuanto al triunfo de los conservadores protestantes en las elecciones municipales, bien sabido es que uno de ellos lo debió á sus propias fuerzas y el otro á la obtencion de los servicios que hoy viene prestando con otros conservadores al actual gobernador de Albacete.

Lo mismo decimos de lo ocurrido en las elecciones provinciales, que todos sabemos y mas que nadie lo sabe el Sr. Sorribes, quien no desconoce que tres ó cuatro dias antes de las elecciones dijo al alcalde Sr. Agrasot el intimo del Sr. Ballesteros, D. Francisco López: «En la Murada no hay cuidado.» Y en efecto, no le hubo, porque los Sres. López y Maestre, alcalde actualmente, se dieron tal maña, que por poco se pierde hasta la urna, y eso que el pedáneo mas influyente recibia casi á diario instrucciones de dichos señores. ¡Bien apoyaron los Sres. Ballesteros, López y Maestre la candidatura aconsejada por D. Trinitario!

Por último; nadie aquí ignora que si el Sr. Ballesteros no hubiera querido no se hubiera publicado cierto periódico cuya campaña de desprestigio para el Ayuntamiento ahondó más y más el abismo que ya separaba á los elementos del partido liberal, y todos los que nuestros círculos frecuentan, conocen también perfectamente los alientos que el Sr. Ballesteros presta á «El Orden» el mas intransigente adversario de nuestro diputado á Cortes.

Bien vé nuestro querido amigo cuanto justicia habia en el trabajo que le inspiró su artículo «Un acto de justicia» y que si conociera los hechos narrados y otros que restan por narrar, indudablemente no lo hubiera escrito.

## EL MILLON DE PESETAS

Las cámaras legislativas habrán aprobado ya y la *Gaceta*, publicado la

concediendo un crédito de un millon de pesetas para aliviar la situacion aflicta de las comarcas damnificadas por temporales é inundaciones.

Debido tan importante socorro á la iniciativa de S. M. la reina regente y de los diputados de las regiones que han sufrido á consecuencia de aquellas, pronto y con arreglo á las disposiciones contenidas en la ley, llegará á manos de los pobres braceros lo que la magnanimidad de la reina y los diputados han conseguido del Gobierno y de las Cortes.

La distribucion se hará por comisiones de senadores y diputados de los pueblos inundados y no se aplicarán aquellos fondos á otras necesidades que las más apremiantes de los agricultores y jornaleros.

Nosotros, que confiamos en que nuestro diputado á Cortes hará ver la horrible desgracia que aflige á los pueblos inunda los de los distritos de Orihuela y Dolores ya harto castigados en pasados desbordamientos del Segura, esperamos que en el reparto de aquella cantidad se atienda principalmente á remediar el mayor infortunio que indudablemente es el de Orihuela y Dolores, pueblos ayer esperanzados en obtener el premio de sus trabajos agrícolas y hoy sumidos en la más espantosa de las miserias.

Para conseguir tal fin, el Sr. Capdepon debe cuidar por mas que á su alta previsora no habrá escapado, el que en la distribucion no se englobe á Orihuela y Dolores con Murcia, pues perteneciendo dichos pueblos á Alicante, deben figurar aparte de aquella otra provincia cuyos intereses son en la ocasion presente antitéticos á los nuestros y por experiencia sabemos ya como sabe Orihuela cuando se la unió á Murcia en cuestion de socorros y proteccion de su vega con donativos y trabajos de defensa contra las inundaciones.

## SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

Huyendo de las aguas, se subió un hermoso gato blanco á una palmera de unos catorce metros de altura situada en la huerta de Pamies.

Ayer tarde habia gran número de curiosos observando si bajaba el fugitivo animal el que ni por llamamientos ni caricias descendia de la copa de la palmera donde ha permanecido sin comer mas de tres dias.

Nunca con mayor razon puede decirse que el gato escaldado del agua fria huye.

Hoy se ha reunido la Excm. diputacion Provincial para ocuparse en la adiccion del presupuesto, y toma de posesion del diputado electo D. Vicente Sorribes.

Esta mañana ha empezado la construccion del un puente provisional por cuenta del ayuntamiento, para la carretera de Bigastro.

Omitimos involuntariamente al hacer la reseña de lo ocurrido en la inundacion los actos heroicos llevados á cabo en la *Puerta de Murcia* por el Teniente de la Guardia Civil Sr. Aguilar, que por salvar algunas familias que se encontraban en gran peligro, se metia agua á la cintura, y los guardias Ballesster Marco, y otros que sentimos no recordar sus nombres, todos rivalizaron en hacer actos de caridad con gran exposicion de sus vidas dignos de alabanza y de ser premiados.

Ayer tarde á las cuatro tomó el hábito en las Salesas la que en el mundo se la conocia por la Srta. D.<sup>a</sup> Purificacion Perez Cabrero y Lara y desde ayer por Maria del Sagrado Corazon.

Hoy Sor Maria no es más que una novicia que tiene un año de tiempo para pensar si le conviene estar encerrada en un convento toda su vida.

Creemos que al año venidero profesará por que se encuentra sumamente satisfecha.

Ayer mañana transitaba un carro por la Puerta Nueva conduciendo seguramente sustancias corrompidas ó

estiércol exhalando un olor insufrible, pues no pudimos observar lo que conducia por que lo llevaban cubierto con paja.

Estos abusos no pasan mas que en esta poblacion, porque no castigan á los que faltan tan descaradamente á las ordenanzas municipales.

Nuestro querido amigo Sr. D. Manuel Pérez nos escribió el sábado una atenta carta manifestándonos, que no fué él, quien por su propia iniciativa se personó en algunos partidos rurales por si ocurría algo que hubiera necesidad de ponerlo en conocimiento de la autoridad; que lo que hizo fué debido á indicaciones del Alcalde, y que apreciaria se hiciera la debida rectificacion para que á cada cual se le diera lo suyo.

Con gusto lo consignamos accediendo á los deseos justos del Sr. Pérez, y queda por tanto complacido.

Seis obreros del nuevo puente de hierro sobre el Ebro, cargaron una barca con cuatro grandes piquetas de madera, destinadas á ser clavadas en el rio para sostener los andamios, con los cuales debe montarse el quinto tramo del puente.

La corriente del rio cogió la barca y la llevó á estrellarse contra el tercer tramo.

La barca se hizo añicos y cinco obreros lograron agarrarse á las piquetas.

El otro fué arrastrado por el rio, habiendo perecido sin haber podido encontrar el cadáver.

Mas allá de Benejuzar ha quedado abierto un portillo en el rio, que perjudica considerablemente á las tierras, y hoy se ha presentado una comision de Dolores al Juez de Aguas, con el objeto, que les manifestara qué providencia se tomaba para la composicion de aquel portillo.

Según tenemos entendido en el partido de Molins que es uno de los sitios donde mas agua ha habido, se encontraba la barraca de un pobre hombre com-

pletamente inundada y atacado de una pulmonia, al que le facilitaban los medicamentos algunos vecinos por zarzos, pues no tenian otros medios, habiendo fallecido al dia siguiente de la inundacion.

A la cocinera del Registrador de la Propiedad, D. Lorenzo Pineda, ha sido acometida esta mañana de un accidente que le ha privado de la vida, sin haber llegado á recibir los últimos Sacramentos.

## TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

## DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA REGION

D'ARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

### ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

## DISPONIBLE